

INSTITUTO de ESTUDIOS NACIONALES

Foro Patriótico y Popular para el proyecto de una Argentina independiente









La minería: saqueo y contaminación

por Miguel Antonio Galván

n eje principal del gobierno es la entrega para el saqueo de nuestros recursos estratégicos de nuestro subsuelo. Mediante el RIGUI que facilita las inversiones mineras una lluvia de viejos y nuevos emprendimientos, inunda aceleradamente la penetración del extractivismo y saqueo minero.

¿Quién es Río Tinto?

Asistimos a una verdadera catástrofe como nación. La irrupción de una nueva etapa de la entrega nacional por la política del nuevo presidente Miley, de entrega y sumisión nacional va más allá de entrega de nuestros recursos estratégicos a la voracidad de los imperialismos que se disputan la Argentina.

En un mundo que va a la guerra, nos lleva a la disolución nacional, empodera a las provincias ricas en minerales estratégicos a salir al mundo a ofrecer nuestras riquezas a inversores extranjeros en base al poder sobre el subsuelo que le dio Menem y las reformas constitucionales de los noventa y una ley de minería gravosa para el interés nacional con regalías ridículas y una normativa entreguista con fletes baratos y puertos en el Paraná sin control alguno.

Así las embajadas extranjeras se encargan de visitar esas provincias en un marco de disputas y alianzas. A continuación, desarrollaré ese proceso en notas diarias que marcan lo que los diarios de provincia nos informan. La avanzada la protagonizan los gobernadores de Salta, Catamarca, San Juan, Mendoza y Jujuy. dejo para otro artículo los recursos energéticos y metalíferos de las provincias patagónicas.

Jujuy, Empresa Exar S. A. explora para explotar en el salar de Cauchari, en fase de plan piloto para la producción de 40.000 TPA, carbonato de litio batería.

Reservas probables 1,5 millones de Ton. con una inversión de 565 M/D, vida de la mina 40 años. Explota: South American Salars S. A.

Minera china firma acuerdos con Jujuy para explotar el litio, plata, plomo y zinc en la mina Adquirir. El presidente es Xiaohuan Tang.

En los salares Centenario y Ratones a 150 km de Los Cobres el grupo francés EraNet y otras firmas comenzarán a fines de este año según informa Clarín.

Jujuy (J.E.M.S.E.) empresa estatal, tiene 19 zonas exclusivas de interés especial son 42.809 Has. 4 minas vacantes adquiridas, 12.000 Has. Sales de Jujuy S. A. (Orocobre Limited (actual nombre - Allkem Limited) y Toyota Tsusho Co.), Actualmente 25.000 Ton. de carbonato de litio, con planes de expansión más 17.500 Ton por año, vida de la mina 40 años, costo de producción, 3.500 a 4.000, J.E.M.S.E. participa con el 5 % de la producción anual.

Otro informe sobre la minería jujeña amplía sobre Exar, y su extracción de litio en el salar de Cauchari-Olaroz. "Joint Venture" (Empresa conjunta o asociación estratégica) entre Ganfeng Lithium LATAM, (china) Lithium Argentina y la estatal jujeña. "Arcadium Lithium" que es el resultado de la fusión de "Livent" (Estados Unidos). y Allkem (australiana). SALES de Jujuy S.A. Orocobre Limited y Toyota Tsusho Co. (japonesa).

El único proyecto de cobre en producción en el país que exporta hasta 5.000Ton. por mes, situado en las yungas de Jujuy en las sierras de Santa Bárbara a 140Km de la capital. Hace 4 años que lo gestiona la Cia. jujeña, MOM Mining, miembro del grupo Villanueva. ampliando la info.

"Martín Bronce" antiguo proyecto en producción y que exporta hasta 5.000Ton. por mes.

Visita de empresas chinas a la Argentina para invertir, ej. Power Construction Corporation of China, Para proyecto en el emblemático Parque Solar Cauchari en Jujuy [...] financiado en parte por el Exim Bank de China. En su momento fue el más grande de América Latina. Es la Cía. con mayor cantidad de MW, gestionada por C.R.C.C. (China Railway Construction Corporation), firmó un contrato por 1.089 M/D para renovar más de 1.000 Km de vías de carga en el corredor Bs. As. - Rosario, claves para la exportación agrícola, también participó en la reactivación del Belgrano Cargas, financiado por el Banco de desarrollo de China.

La velocidad de fusiones y cambios de alianzas es tan frecuente que desorienta al investigador, la disputa es feroz que involucra a los estados sede de cada monopolio, con delegaciones diplomáticas que recorren las provincias argentinas para ejercer presión, solo falta intervención militar, apoyados por el gobierno de Milei, preferentemente por el apoyo a empresas de EE. UU., Inglaterra e Israel.

Cinco mineras concentran casi un millón de Has. La minera china Ganfeng y sus socios en Argentina tienen control sobre al menos 122.432Has. de salares de Salta y Jujuy.

Dos proyectos de cobre y oro crecen con la inversión de M.O.M - Mining Cuenta con un proyecto de cobre en producción denominado. Martín Bronce llevaba invertidos \$5 M/D y otro aluvional de oro denominado La Auxiliadora que ya invirtió \$1 M/D de capitales jujeños y tomando recursos jujeños es parte del grupo Villanueva e hijos, y otros, se destaca por su alta ley de cobre [...] está ubicada en la Sierra de Santa Bárbara. Opera en un entorno ambientalista sensible que limita su producción "No podemos hacer voladuras neumáticas produciendo en una escala chica". Explicó Diego Zuliani. A pesar de estas restricciones

el proyecto produce entre 1.000 y 5.000Ton. mensuales de cobre. Por estas características se trata de una compañía de capitales jujeños de burguesía intermediaria.

La minería en Salta

Informe de El Diario, Adhiriéndose al R.I.G.I. mineras extranjeras prevén invertir \$10.000 M/D en Salta y Jujuy aprobadas en reunión del ministro Caputo y el gobernador salteño Saenz. Salta es la cuarta región minera en el mundo, más atractiva y primera en el país desplazando a San Juan.

La surcoreana Posco con inversión de \$2.000 M/D en el Salar del Hombre Muerto es la compañía más importante de Corea del Sur y una de las cuatro siderúrgicas del mundo.

Eramine Sudamérica integrada por la francesa Eramet 51% y la china Tsingshan 49,1%, inauguró la primera mina de litio en Salta y la cuarta del país en el salar Centenario-Ratonas en el que ya invirtió \$870 M/D. En una segunda etapa previene invertir \$800 M/D cuando se apruebe el R.I.G.I.

El gigante de cobre que puede cambiar una provincia si finalmente se construye el proyecto Taca Taca, Salta cambiará el perfil económico. Es uno de los cinco proyectos avanzados que catalizan la minería de cobre en el país con una inversión de más de \$3.500 M/D. Se encuentra en etapa de factibilidad o viabilidad. Ubicado frente al salar de Arizaro a cargo de la minera canadiense First Quantum Mineral Ltd., prevé una producción anual de 250.000Ton. de cobre fino, además de oro y molibdeno. Se estima más de 4.000 puestos de trabajo en la construcción y 2.800 en la fase productiva solicitó adherirse al R. I. G. I.

Según el periódico "El Ciudadano" de Rosario del 11 de mayo: en la provincia de Salta, una reserva de oro calculada en 300Ton. del preciado material. Según estudios preliminares contiene más de 11.000.000 de onzas de oro [...]. Se encuentran en el proyecto Lindero ubicado a unos 260Km de la ciudad. Bajo tierra hay alrededor de \$84 millones de Ton. de ese material [...], este volumen, con respaldo de inversiones extranjeras. La Cía. Fortuna Silver Mines ha dado inicio a la extracción.

En el informe de Salta Mining, Lindero es la primera minera a cielo abierto en Salta, invirtió 440 M/D, en la fase de exploración, preconstrucción, construcción y preproducción. Lindero, operada por Mansfield Minera S.A., una subsidiaria argentina de propiedad de un 100% de Fortuna Lindero en octubre de 2020, marcó un hito con la primera colada de oro en la mina. En 2022 Lindero generó una impresionante producción de 118.418 onzas de oro. Puso en desarrollo en la zona de Tolar Grande a 3.500 a 4.000m del nivel del mar. Cuenta con reservas de minerales de 79,2 millones de Ton. de mineral, equivalente a 144 millones de onzas de oro mina ubicada en el Salar de Arizaro.

James Hedalan, director ejecutivo de Kobrea Exploration encabeza las inversiones mineras con el litio en Rincón, Sal de oro, y Mariana, resalta entre las solicitudes con \$36.630 M/D amparándose en el R.I.G.I. Los emprendimientos apuntan a la producción de litio. De los cuales en el Dpto. Los Andes en Salta, el grupo más relevante anglo-australiano "Río Tinto" a través de su subsidiaria Rincón Mining, para 2028 exportará 60.000Ton. anuales de litio grado batería con una inversión de \$274 M/D. Tiene programada una planta de cloruro, otra de demostración y dos de carbonato de litio en el Salar del Rincón en 30.000Has. con una vida útil de unos 43 años.

El gobernador de Salta, Sáenz, se reunió en 2024 en Londres con el CEO de R.T. que tiene inversiones mineras en 35 países, la empresa se acogerá al R.I.G.I. con el objeto de producir 50.000Ton. anuales de carbonato de litio. R.T. invertirá \$2.000 M/D en el Proyecto del Salar El Rincón en los Andes adquirido en 2022 con una inversión de \$825 M/D.

Presentó ante el R.I.G.I. un plan de \$1.000 M/D que comprende plantas de fosfato, hidróxido y carbonato de litio.

Dos proyectos de litio con inversiones millonarias, estudia sumarse al R.I.G.I. para expandir su planta y para avanzar en el proyecto Pozuelos Pastos Grandes. Eramet lo estudia para una etapa posterior de exportación, gigante chino asociado a minería francesa.

Río Tinto compró Arcadium Litio por \$6.000.000 M/D Tratará de invertir \$2.000 M/D en una planta de carbonato de litio en Salta. Arcadium posee 1.300 empleados en Argentina. Proyecto Fenix y Sal de Vida en Catamarca, con la fusión de Liven y ALLKEM posee dos proyectos en desarrollo. En Jujuy tiene el 66% en Alarós en funcionamiento y explotación desde 2014.En abril sumaron el proyecto Cuchiari. El catamarqueño Sal de Vida, pero el más antiguo es Fenix, inició actividades en1992 con el sello F.C.M. Corporation y empezó a producir en 1997 con técnica de explotación directa Fénix cuenta con una producción de 20.000Ton. métricas de carbonato de litio in situ y otras 9.000 Ton métricas de cloruro de litio en la localidad de Güemes en Salta.

Río Tinto crea un negocio del litio de clase mundial cuando el negocio de la venta cierre en 2025. El CEO de Río Tinto es Jacobo Stausholme, es la segunda empresa minera y metalúrgica en el mundo. R.T. está asociada a Chinalco de capitales chinos con explotación de cobre con el 51% de acciones de Chinalco y 49% de propiedad de R.T. Cotizó en la

bolsa minera en el mundo con capitalización bursátil aproximadamente de \$134 billones de dólares.

Según el INDEC la actividad minera registró una suba interanual de 1,8% y un alza del 0,6% respecto a enero. El acumulado del primer bimestre también fue positivo, con un incremento del 2,6%. (Infórmate Salta).

Autoridades provinciales (Capemisa) y Río Tinto avanzan en la nueva planificación de la nueva etapa del Proyecto Rincón. La nueva inversión de Río Tinto en Salta se destaca como la mayor en el país en el sector del litio, El Proyecto El Rincón ubicado en el Salar El Rincón en el Dpto. de Los Andes, está enfocado en la producción en el carbonato de litio de alta pureza. El Director general de Río Tinto Argentina Guillermo Caló expresó que prevé una inversión por \$2.000 M/D.

Entre las actividades con mayor desempeño destaca la extracción del carbonato de litio que creció en un 93% anual. En Salta perforarán un yacimiento minero que transforma en Olacapato a 4.000m a nivel del mar. R.T. aprobó la inversión de \$190 M/D para desarrollar en Salta el proyecto de litio El Rincón, cuya proyección inicial comercial de 3.000Ton. de producción anual de Carbonato de litio grado batería, el 7 de septiembre del 2022 se aprobó siendo ministro Sergio Massa. Según la empresa las proyecciones de expansión podrían llegar a 50.000Ton.

Informe del Tribuno día 28/04/2025 tras el aumento de la participación accionaria del inversor canadiense. Frank Giustra y la incorporación del empresario Eduardo Elsztain, la Cía. Argenta Silver movió el tablero en Salta para avanzar en el desarrollo de Proyecto El Quevar, uno de los tres más grande depósito de plata pura sin desarrollo para Argentina (autos Butter Energy. El Quevar a 90km de San Antonio de Los Cobres,

un recurso de 45.3 millones de onzas de plata. Explotado extensivamente entre 2008 y 2013 por su anterior propietario, Golden Minerals (SILEX Argentina). Argenta Silver identificó el valor estratégico de este activo excepcional y lo adquirió a fines de 2024.

Río Tinto que opera en el Salar Del Rincón y prevé una segunda planta en Salar El Diablillo en Salta espera aprovechar el RIGI y la empresa China Hanak que espera entrar al RIGI

Salta, producción es Lindero, subsidiaria de Mansfield S.A de Fortuna Silver Produce desde 2021 la mina de Pórfido de oro, de vida útil de 13 años, con una inversión de 300 M/D en Tolar grande.

Empresas mineras en Catamarca

Río Tinto avanza en los planes de producción de litio en Catamarca. Reunión con el gobernador Jalil en Catamarca. En Nueva York con el CEO de R.T Lithium Paul Graves Y la directora para asuntos externos, de América latina de R.T Paula Uribe, Participó el cónsul general de la República Argentina, Bartolomé Días se abordaron los proyectos, Sal de Vida que R.T.L que R.T.L realizó adecuándose al R.I.G.I con una inversión de 638 M/D, y el compromiso de repavimentar la ruta 43, tramo Villa de Antofagasta de la Sierra límite con Salta.

R.T. reactivará el proyecto de litio en el Salar del Hombre Muerto de Arcadium Lithium. R.T participa también del Proyecto Los Azules en San Juan con un 14.2 %.

La minera británica R.T. Group acordó una inversión de 2.500 M / D en una nueva mina de litio en Argentina según el CEO de R.T sumándose al R.I.G.I que da un entorno favorable para la inversión.

El diario catamarqueño El Ancasti informa que Río Tinto Lithium renueva obras para aumentar la capacidad productiva del Proyecto Fenix en El Salar del Hombre muerto en Catamarca

La canadiense Abra Silver Resourse Corp inició el proceso de perforación diamantina en su proyecto Diablillos ubicado entre Salta y Catamarca, Se reunió con Jalil en Catamarca aplicando el R.I.G.I con una inversión de 550 M/D y la generación de 1200 empleos. Jalil declaró que " Su gobierno seguirá trabajando junto al ministro Caputo y el secretario de minería Luis Luero para que más inversiones lleguen a Catamarca.

El proyecto Mara Catamarca es la controlante del Proyecto Agua Rica LLC, Sucursal Argentina y Minera Alumbrera Limited. MARA contaría con reservas de minerales probables y probadas de 5,4 millones de toneladas de cobre. Minera Glencore vendió a empresa argentina su participación en la firma peruana VOLCÁN. Glencore evalúa trasladar su cotización principal de la Bolsa de Londres a Wall Street. El Proyecto Marra prepara el ingreso al R.I.G.I El CEO de Glencore en Argentina, Martín Pérez de Solay dialogó con Jalil.

Jalil expresó que: El RIGI se ha convertido en una herramienta importante para inversiones, como las de Galán Lithium, que prometió una inversión de 200 M / D para avanzar de fase en el Proyecto" Hombre muerto" oeste de la puna.

Jalil expuso ante miembros del Council of de América, las oportunidades de inversión en Catamarca en la sede de la organización en York ofreciendo como garante el R.I.G.I.

VOLCAN compañía minera es uno de los mayores productores mundiales de zinc, plata en Perú.

Como era de esperar, el multimillonario y poderoso empresario Eduardo Elsztain, el poder detrás del trono de Milei ejerciendo una poderosa influencia siendo su guía espiritual, desde su militancia en el sector de ultraderecha sionista, con aceitados vínculos con Israel y

Estados Unidos, no podía faltar a la fiebre del oro el cobre el litio la plata, etc asociándose a empresas mineras aprovechando las políticas De Milei y su política de saqueo de nuestras riquezas. Cómo será de entreguista a la política de Milei que no ha tocado ni una coma de la ley de minería del menemismo que entre otras cosas puso un tope a las retenciones del extractivismo minero y otras barbaridades, sin ningún control aduanero con transporte ferreo barato y puerto propio en el Río Paraná.

La empresa Zijin Minin Group L.T.D está desarrollando un proyecto de litio en Catamarca llamado " Tres Quebradas", ubicado en Fiambalá, dentro del triángulo del litio., para producir carbonato de litio, con planes de expandir la capacidad productiva y generar nuevos empleos en la región Zijin adquirió la minera Neolithium y a anunciado inversiones adicionales, incluyendo la expansión de la segunda etapa del proyecto con el R.I.G.I, Zijin es la principal productora de oro en China, con 40 proyectos y más de 20.000 empleados en todo el mundo y también está interesada en otros proyectos de litio, oro y cobre en Argentina

Jalil Confirmó que inició el trabajo de asfaltado de la ruta 43 con aporte de las empresas mineras: Posco, Río Tinto, Galan Lithium y Panamerican Energy.. Esto demuestra que avanza la política de balcanización de la Argentina, es un plan que llegó para quedarse, será difícil revertir habiendo un plan entreguista como el RIGI.

Proyectos mineros y explotación de las inmensas riquezas en la Provincia de San Juan.

El diario El Tiempo de San Juan informa: El oro sorpresas en los grandes proyectos de cobre sanjuanino. ¿Habrá más Veladeros? Las

últimas actualizaciones de reservas de cobre en un prometedor distrito iglesiano, también sorprendieron por el oro.

El gobierno de Milei festejó el anuncio de una gigantesca reserva polimetálica. Sorprendió que el oro sigue siendo un atractivo adicional en el distrito de Vicuña, fruto de la unión de Josemaría y Filo del Sol. Finalizó el proyecto de construcción de dos tramos de camino de acceso a la mina. La empresa ganadora resultó ser la UTE, Terusi Construcciones S.A. y Semis Estructura S.A. Planean cómo sería la construcción del proyecto de cobre entre Lundín y B.H.P. Una asociación entre el gigante mundial australiano B.H.P, y la canadiense Lundín. El Presidente ejecutivo y CEO de Lundín Mining, Jak Lunding estuvo en Chile y brindó jugosas declaraciones, sobre el futuro del proyecto de cobre sanjuanino de "Vicuña".

"José María" proyecto de cobre en San Juan. El diario El Tiempo de San Juan que ya hay fecha para que arranquen en 2030 los proyectos de Lunding y BHP, Josémaría y Filo del Sol comenzando su producción en 2030.

La Barrick produjo en 2024 550.000 onzas de oro, invierte millones de dólares en activar la mina Veladero en Argentina y Chile es propiedad de los sudafricanos. En la actualidad el precio de la onza es de 3.000 dólares y el costo de producción fue el año pasado de 1.570, Para este año tienen un presupuesto de 6 M/D y 200 perforaciones

El cobre y el oro sanjuanino, no pagarán los aranceles del 10 % que puso EEUU.

Las exportaciones mineras alcanzaron 156 millones de pesos, el principal destino fue Suiza.

El Pachón es un proyecto que vuelve a tentar a un poderoso grupo chileno, la segunda es la vencida. El gigante Luksic dueño de Antofagasta Minerals, Que opera en en Chile Perú y E.E.U.U se ha

vuelto a interesar en del Proyecto El Pachón, una de las reservas de cobre más grandes del mundo que actualmente está en manos de la Suiza Glencore

El Pachón se encuentra en Calingasta en el límite con Chile. Está ubicado frente al proyecto de cobre Pelambbres que es propiedad de Antofagasta, el brazo minero del grupo Luksic.

La compañía minera canadiense. Barrik Gold que opera Veladero en San Juan, ha realizado cambios significativos en su estructura y liderazgo a nivel mundial. La empresa cambió su nombre a Barrik Mining, lo que refleja su expansión en proyectos de cobre y su diversificación.

El CEO de Barrick en San Juán elogió a Milei, por los cambios en la ejecución de los fideicomisos mineros y los planes de inversión en 2025, ha renovado su junta de directorio nominando nuevos presidentes entre ellos la empresaria, Isela Constantini Según el presidente Johonson Thorton, ha puesto en marcha el proyecto: Pueblo Viejo, reiniciaremos la la operación minera de Porquera. La minera que es líder mundial en oro, se proyecta como un importante productor de cobre. Se han completado los estudios de factibilidad. Rike Día, uno de los depósitos de oro y cobre más grandes del mundo y del proyecto de Expansión de Lumwana que se convertirá en una de las minas de cobre más grandes del mundo.

El diario Huarpe de San Juán informa que: Turmalina Metas puso en venta su proyecto ubicado en Calingasta para enfocarse en un proyecto minero en El Perú (minera canadiense), cambió su nombre a Kings Cooper Discovery minera ubicada en Calingasta, Proyecto San Francisco de 10.000 Has. A lo largo de los años incrementó su cartera de activos en San Juan, creció de 3.404 Has a 34.000 Has.

San Juán. Más cobre y oro de alta ley. Ya perforó casi 25.000 m, operada por NGE Minerals, Wojetek Wuodzleki, presidente y director ejecutivo declaró que" Argentina Mira de cerca la minería de uranio,

mientras el RIGI concentra proyectos de minería y energía que supera los 12.000 M/D.

Finalizada la perforación en el proyecto de cobre TMT en Iglesia y la y calificaron de "Exitosa" Proyecto "Toro-Malambo Tambo". ubicada en San Juan, I desmovilización del sitio ha finalizado.

El diario Tiempo de San Juan informa, en su edición del 30 de mayo de 2025, que Eduardo Eslztain vendió lotes a un valor de \$ 8 mil millones, en una zona top de Buenos Aires, IRSA del magnate inmobiliario, en la Rambla del Plata, con grandes inversiones en minería en San Juan.

Zigma info Golden Mining 29 de mayo.

Minnera San Nicolás apunta a aumentar su producción de oro y va por la, operación subterránea en Santa Cruz, Cerrado Gold informa que la operación de lixiviación alcanzó un nuevo record de producción, la Compañía quiere aumentarlo, a 4,000 geo al mes, iniciar la producción subterránea en el área de Paloma.

Diario móvil de San Juan

Descubrieron un nuevo yacimiento de cobre y oro en San Juan con gran potencial, la empresa NGE Minerals que trabaja en el proyecto de Lunahuasi similar a yacimientos del distrito Vicuña a 1.200 de profundidad con tramos de 2,04 de cobre hasta 4,35 %.

Más Energía informa: Donde se realizó un nuevo gran hallazgo, San Juan se consolida como una región estratégica para la minería argentina. Pampa Metals Corp anunció resultados significativos en su campaña de perforación en el proyecto Piuquenes, ubicado en el departamento de Calingasta, los hallazgos confirman y amplían la mineralización del cobre y oro en el yacimiento.

El proyecto es es un pórfido de cobre con alto contenido de cobre, situado al norte del proyecto Altar de Aldebarán Resources, dentro del cinturón del Mioceno, de San Juagan. Esta región alberga grandes como El Pachón (Glenccore), Los Pelambres, (Antofagasta PLC) y Los Azules,

(MC EWEN Mining). El proyecto muestra claros indicios de contar con múltiples zonas de interés y un potencial significativo para seguir creciendo. Pampa Metals anunció una colocación privada de hasta 4 3 M/D para financiar las actividades de Piuquenes.

Avanza la megafusión de dos gigantes mineros en San Juan, Glencore, prepara la fusión con Río Tinto la dueña del proyecto minero de El Pachón. La Suiza Glencore avanza en una reestructuración para facilitar la operación

Río Tinto ha puesto por cuarta vez una suma millonaria al cobre de Los Azules en San Juan, ya lleva invertidos en el proyecto de cobre de Los Azules más de \$ 100 M/D en Calingasta. Esta semana aportó un nuevo desembolso de \$ 35 M/D, Se aseguró el abastecimiento de energía con YPF Luz.

Blue Sxy ha creado una compañía para impulsar el crecimiento del uranio, muy de la mano de la firma conjunta Abatore Spain, SCU ha comenzado la nueva empresa operadora, Ivana Minerales S: A (JVCO) en la provincia de Río Negro

INFOBAE informa en una nota del 20 de mayo sintetizando el estado actual de la penetración extranjera en proyectos mineros en Argentina: GEM Mining Consulting, (que asesora a clientes como Barrick, BHP, Glencore, Río Tinto, Anglo-American, Minera Escondida, (Principal yacimiento de cobre del mundo propiedad de BHP, Río, Río Tinto y la japonesa Jeco Codelco, SQM,(Segundo productor de litio). Varios con presencia en la Argentina, habían estimado que cinco grandes proyectos de cobre (El Pachón, Josemaría, Los Azules, Mara y Taca Taca) permitirán a la Argentina representar el 21 % de la producción sudamericana que además de Chile incluye al Perú, el segundo

productor mundial como líderes del mundo global.INFOBAE se olvida a los chinos partícipes como socios en distintos de estos proyectos.

San Juán se adelantó a Mendoza en la instalación de un modelo de inversión minera. Hace semanas y con el apoyo de la Bolsa de Toronto para instalar un Hub financiero para la minería El paso que daría Sanjuán es con Los Azules. Mc Ewen Cooper Inc. (empresa canadiense). financió Los Azules en el Dpto. de Calingasta. Busca con la cotización en bolsa, ofreciendo participar con acciones, en los proyectos.

El gobierno norteamericano pretende entrar en esta disputa a favor de empresas propias en una América del sur intensamente disputada, contando con los favores de Milei, con Palo y Zanahoria, enviando a la encargada de negocios de su cancillería a visitar a los gobernadores de las áreas mineras, con la zanahoria de grandes inversiones, paralelamente presiona al gobierno de Milei como a un lacayo al que le dá órdenes con el representante del comando Sur de sus fuerzas armadas con el garrote para conseguir favores..

Minería en La Rioja: El gigante ruso pone el ojo en minerales estratégicos. La firma estatal Rostec, constructora de aviones tiene sumo interés en entrar en el negocio. El gobernador Quintela visitó Rusia de largas relaciones con La Rioja interrumpida por Milei por mandato de EEUU

Kallpa Empresa estatal dio inicio a una nueva etapa en el proyecto de explotación del litio en El Salar El Leoncito. en el valle del Bermejo está a unos 3.000 m sobre el nivel del mar, en el límite con San Juan

La Asamblea por la vida de Chilecito y grupos ambientalistas aseguran que no hay licencia ambiental para la minería.

Por informe de O.K Diario se descubrió un yacimiento valorado en 4.000 millones de Euros en tierras raras. El embajador alemán Dieter

Lawle desea desarrollar el sector energético y minería en las provincias andinas.

Catamarca y Salta firmaron un acuerdo clave para garantizar seguridad jurídica y fomentar inversiones en zona de cooperación. Significa un avance del proyecto de balcanización, avalado por Milei que alienta que cada provincia salga al mundo en búsqueda de inversiones.

El 3 de abril de este año se publicó esta info de que New Mont, (Oroplata S.A filial Argentina de New Mont) se queda con proyectos de oro y plata en Santa Cruz tras el acuerdo con Patagonia Gold, que le otorga a la minera una opción para adquirir el 100 % de la participación indivisa en las propiedades de oro y plata " Tornado y Huracán", incluyendo un permiso de exploración independiente nominado " El Diablo", a cambio de un pago total en efectivo de 1.500.000 M / D. Patagonia obtuvo las propiedades excepto el permiso " El Diablo", en 2019 en una superficie estimada de 11.900 Has y son propiedad de Minera " Minamalú", S. A.(MMSA), una subsidiaria de Patagonia Gold a unos 60 Km del Perito Moreno, se ubica entre las minas: San José, Huevos Verdes, y Cerro Negro con una producción de multimillonaria en onzas de oro operadas por Horhschld, Mc EWen Mining Inc y Newmont, respectivamente. El plazo de operación es de 6 años pagaderos por 50.000 M / D. Propietaria Aluar-Fate.

Mendoza. Inician estudio geofísico aéreo para avanzar en el desarrollo de proyectos. Kobrea Exploratión, inició un estudio magnético y radiométrico helitransportado en toda la provincia, en toda la provincia en toda la propiedad de sus proyectos de cobre de Mal argüe occidental en " Perdido" y el y el " Destino según comentó James directivo de Kobrea.

En Mendoza se descubrió cobre y uranio durante la exploración en Mal argüe. " Apeley S.A propietaria de 19 proyectos con gran potencial para la exploración y explotación de cobre y uranio. Descubrimiento de minerales en zona inexplorada de cobre, vanadio uranio y molibdeno

El Diario de Cuyo informa que: San Juan es el líder indiscutible del cobre, tras el último anuncio de recursos de Vicuña, el megaproyecto quedó en el olvido, está en Josemaría como en Filo del Sol, cambió para mejor el mapa de los gigantes sanjuaninos del cobre. Mientras el líder indiscutido sigue siendo Pachón, el proyecto de Lundin y BHP, quedó en el segundo puesto, tras confirmarse el descubrimiento histórico.

Con Altar y Los Azules que incorporan 9 y 4,9 millones de Ton cada uno. El Pachón hoy en manos de Glencore, El Pachón descubierto en 1964, el mayor del país.

Según El Andino de Mendoza informa que: San Juan y para la minería nacional significa una fuerte apuesta desde los gobiernos nacionales y provinciales, por la minería a gran escala en la Argentina. El proyecto San Jorge en Uspallata, vuelve a posicionarse como una de las iniciativas más prometedoras del sector

El grupo P S G suizo Solway, y el grupo Alberdi, (del titular de la UIA Martín Rappallini), proyecta la concesión de la primera mina de cobre y oro del país, comenzará a producir en los próximos años.

En Santa Cruz, Cerro Moro operada por la canadiense, Pan American Silver, opera desde 2018, nivel de producción de más de 86.000 onzas de oro y 7,5 onzas de plata.

Producción de oro en Argentina. El país exportó, 3.1141 M7D., generó 37.000 nuevos empleos directos e indirectos, con Santa Cruz, San Juan y Catamarca, Salta, Jujuy, San Juan Mendoza, con desarrollos en Río Negro.

El proyecto liderado por la minera Calcatreu S.A.U, invertirá 25 M/D y un total de 250 M/D, con 300 empleos directos y 400 indirectos.

Jalil festejó el anuncio de presentación al régimen del R.I.G.I por la empresa Río Tinto, que anunció una inversión de 688 M/D que se suma a Galán Litthium y Zigin, para activación del Salar del Hombre muerto de Antofagasta de la Sierra que pertenecía a la empresa Galaxi a través de la fusión con Livent..La minera Zijin Lex reconoció una deuda de 500 millones de pesos a proveedores de Fiambalá y firmó un acuerdo de pago.

El diario 24 nos informa que: La minera canadiense Abra Silver confirmó el hallazgo de cobre encuadrado en el proyecto de "La Coipita) en la provincia de San Juan a través de la marca canadiense Teck Resources, posee 70.000 Has.

Eduardo Elsztain dueño de I r s a, se quedó con el 4,33% del proyecto minero aurífero Hualilán y en enero acaba de ampliar su participación con la compra del 8,79 % del paquete accionario de la mina ubicada en el Ullum en San Juan a través de , Thirus S.A así se convirtió en el presidente ejecutivo de Austral Gold y su accionista mayoritario, así pasó a ser Director de " Casposo", otra mina ubicada en Calingasta, para reabrir la planta de Casposo, Elsztain consiguió un préstamo de 7M/ D del Banco de San Juan de propiedad de Eskenazi, para que sea posible recibió la aprobación del macrista Gobernador Orrego IRSA socio del Estado Nacional en el Banco Hipotecario como dueño de CRESUD, concentra alrededor de 865.000 Has en Argentina Paraguay y Brasil. El/13 de mayo del 2025 Elztain concretó la inversión en Argenta Silver Coorp una minera que posee el proyecto del" Quevar", en el yacimiento de plata ubicado en Salta.

La minera Calcatreu S A. U con Patagonia Global, principal accionista invertirá 25 M/D iniciales hasta 250 M/D a lo largo del proceso, más 300 empleados directos y otros 400 indirectos operará a cielo abierto y

lixiviación en piletas con una producción de 9,84 millones de Ton entre oro y plata. La empresa prevé comenzar la producción de oro y plata en 2026, es subsidiaria de Patagonia Gold.

En Argentina se destacan cinco mineros de cobre oro y litio, "Los Azules", "Mara", y "Taca Taca", entre otros.

MDZ informe de mayo: Atención Mendoza. La minería vuelve a poner en carpeta el proyecto de Agua Negra, en el caso de San Juan lo que reclama la megaminería es la falta de infraestructura a pedido de la Barrick Gold.

Minera Calcatreu en Río Negro enfrenta a la comunidad mapuche en Ingeniero Jacobacci con el acompañamiento de referente de Derechos Humanos y activistas socio ambiéntales que alertan por el reanudamiento de las tareas de exploración en la zona del proyecto minero, Calcatreu, se logró paralizar la producción, aunque no evitó que la subsidiaria Aquilines Resourses vendieron los activos a Panamérican Silver hasta 2018 año en que la firma británica Patagonia Gold adquiriera los derechos.

De Tokio na San Juan, 32 empresarios japoneses vinieron a visitar proyectos mineros y financistas en San Juan como Los Azules y Pachón en Calingasta y las fábricas de paneles solares, también Orrego recibió al embajador de Suecia,

Un informe de Forbes indica que: ¿Cuánto falta para que para que empiece a construirse " Los Azules".el proyecto de cobre argentino que sería Top 10 mundial empresa ubicada en San Juán Michel Minding, cuenta las últimas novedades, con su estudio de impacto ambiental...Podría generar exportaciones por más de 10.000 M/D al año para el país. El gerente general y vicepresidente de Mc Ewen Cooper (firma alemana)," La Nación y los gobernadores exhiben una cohesión e

interés encarar la minería que antes no tenía"., " Luego tuvimos la presentación del RIGI, y ahora esperamos la velocidad para conseguir financiamiento".

Jujuy. Regalías mineras.

En las comunidades no hay progreso. No hay inversiones. Desde la comunidad. Pozo Colorado advierten que no hay información sobre los fondos que recibe la provincia en concepto de regalías mineras y que no se ve que vuelvan a las comunidades de donde se extrae litio, siguen siendo testigos del avance de la minería y a la vez de abandono que hay en esas poblaciones.

El ICBC El banco Banco industrial de China es el más grande de China y el mayor banco del mundo por el valor de mercado. Bank of China es otro de los cuatro bancos comerciales del Estado de China (info de Clarín) y que propone inversiones a los proyectos mineros argentinos.

Zigma informa el 23 de mayo que: San Juán vuelve a licitar las áreas mineras que ya fueron explotadas por grandes empresas en el departamento de Iglesia: Del Carmen, y Jaguelito que fueron explotados por Barrick y Austral Gold, zona sur del distrito minero Valle del Cura, cercano a Jaguelito, La Ortiga, Tagua y Mina Veladero. Jaguelito. El Indio fue explotado en la última época por Austral Gold del empresario Eduardo Elsztain, quién también tiene acciones en el proyecto Hualilán.

El verdadero hombre fuerte del poder tras del trono de Milei no es Galperín sino Elsztain multimillonario terrateniente empresario minero e inmobiliario consejero del presidente sionista confeso con estreses lazos con Israel y la secta sionista de N York.

Minería en Mendoza, Áreas Mineras que explorará el mendocino Manzano de minera Aguilar, la concesión por 5 años de la exploración

de las prometedoras áreas mineras sanjuaninas vecinas a mega yacimientos de cobre informó el presidente de IPAE, Eduardo Machuca.

Mendoza. El IANIGLA Instituto de Nivología Glaciología y Ciencias Ambientales dependiente del CONICET aconsejó no autorizar 8 proyectos mineros, ubicados en glaciares ubicados en Malargue. Se trata de proyectos que se desarrollan completamente en el ambiente peri glaciar. La empresa estatal, Impulsen Mendoza pide que no se impida a los titulares de los derechos mineros hacer sus trabajos de prospección y el levantamiento primario de información para ampliar sus estudios. Lo hace para ganar tiempo.

El diario Uno de Mendoza. El Financial Times afirmó: Mendoza el corazón vitivinícola de Argentina pone la mira en las riquezas del cobre, detalla que el proyecto San Jorge PSJ cobre mendocino, " Podría iniciar su producción en la falla de Los Andes en 2028.

Kobrea Exploración Corp., se dedica a la exploración y desarrollo mineral enfocada en la exploración y la explotación de proyectos de metales básicos. Tiene derecho a adquirir el 100 % de participación en el proyecto de cobre. Malargue oeste sobre un terreno de 73.000 Has, a 733 Km del oeste de Mendoza. Numerosos objetivos de Porfirio de cobre y Porfirio de cobre y oro. Neógeno de clase mundial, accesible por carretera.

"Volcán" Compañía minera es uno de los mayores productores mundiales de zinc, plomo, y plata en Perú.

La empresa Transitión Metals A.G es subsidiaria del grupo argentino. Integra Capital es dueña de la mayor parte de las acciones, en mayo 2024 adquirió el 55% de las acciones clase A.

Provincia de San Juan. Minería en altura Veladero, oro y plata a 5.000 de altura propietario Barrick SA que produce 635.000 onzas al año y Gualcamayo de 2.600 m explotada por Minesa subsidiaria de Yamana

Gold (canadiense) produce 400.000 onzas al año. Utiliza en todo San Juan 8.000 fuentes de trabajo

Barrick Shandong Gold opera en conjunto en Veladero.

El gigante minero BHP Billiton se dedica a la extracción y procesamiento de hierro, acero, cobre, petróleo y gas (australiana). En 2001 se fusiona con BHP, Ltd., con Billiton PLC (británica), era la mayor empresa diversificada del mundo con operaciones en 20 países.

Shandong Gold Group es una empresa que extrae oro estatal China. Es el segundo mayor productor de oro de China en términos de su producción, fue fundada en 1975.

En 2018 formó una alianza estratégica con la Barrick Gold- que implicó una inversión cruzada mutua hasta 300 N/D. Esto siguió con la adquisición del 50% de la mina Veladero de Barrick en Argentina en 2001 por 960 M/D. A estas inversiones de la empresa china para construir baterías de litio con 100 M/D en el proyecto Mariana en el salar de Llullaillaco. Ya adquirió el 15% del proyecto. Pastos Grandes, que empezará a construir en 2025.y es propiedad, Lithium Argentina filial de la canadiense Lithium Américas. Se asocian a otros proyectos como. Cauchari Olaroz es la mina más grande del proyecto.

La minera australiana BHP con la canadiense Lundin Mining para explotación. El RIGI fue clave para el desembarco global, Compró la mitad del proyecto de cobre, " Josemaría", a la canadiense Lundin Mining y se asoció con esta empresa para explotar" Filo del Sol" hasta ahora propietaria, Filo Corp. El gigante invertirá 3.200 /M/ D.

Fuente. Noticias Argentinas

Alpa Litium y Tecpetrol evalúan invertir en oro.

China Hanak Group pondrá en marcha una planta piloto de 3.000 Ton de litio en el salar de Arizaro en Salta. Planta La Doncella y

ahora construye 3.000 Ton anuales de carbonato de litio, en una altitud de 3.475 metros a nivel del mar. El proyecto abarca 33 concesiones de explotación y exploración en un área de 62.507 Has.

En 2019 Volcán se asoció con la china Cosco Shipping Port para la construcción y operación del mega puerto de Chancay.

En 2023 en una operación controvertida, el directorio de Volcán aprobó la escisión de la división portuaria de la compañía y el bloque patrimonial del 40%, que pasó a ser gestionada por la minera Glencore y otros accionistas opuestos a la escisión.

Integral Capital compró la minera Volcán por bajo precio. Luego aparece como nuevo accionista mayoritario José Luis Manzano.

Tiempo diario de San Juan informa.

En Salta un magnate con negocios en San Juan pagó más de 3.500 M/D por una inversión y se asoció con un amigo de un Ex presidente de Estados Unidos para ingresar al proyecto El Quevar, ubicado en la puna salteña. Se trata de Eduardo Elztain. La operación fue realizada a través del IFIS LTD, la firma que reside en las Islas Bermudas y le permitió adquirir el 12 % de las acciones de Argenta Silver Corp, empresa titular del yacimiento. La Compañía está controlada por el grupo, cuyo CEO es Frank Giustra conocido por sus estrechos vínculos con Bill Clinton y el magnate George Soros Elsztain pasó a integrar el directorio. Es accionista mayoritario de Austral Gold, que opera la mina Casposo en San Juan y de Challenger Gold, que opera el yacimiento aurífero Hualilan. Manteniendo inversiones en Chile... Lidera empresas como IRSA, CRESUD, el Banco Hipotecario, Cerámica Alberdi Y Alberdi energía, Rapalinno, reciente presidente de la UIA. Amplió su presencia en el sector minero que adquirió participación en el proyecto, PSG cobre mendocino en Uspallata.

Sigma Gold Mining informa, 24 de mayo

Perforan la mejor intersección de oro de la historia en "Diablillo", informado por Abra Silver en Salta con gran potencial de crecimiento continuo de alta ley.

Encuentran cobre y oro de "excelente ley", en Porquera en San Juan, operado por Pampa Metals, con la perforación arrojó un amplio intervalo de mineralización de cobre y oro de excelente ley.

Zigma 24 de mayo

Las acciones de NGEx subieron tras el nuevo descubrimiento en Lunahuasi en San Juan, confirió un importante sistema de pórfido de oro y cobre incrementando significativamente el valor a largo plazo de Lunahuasi, forma parte del Distrito Vicuña.

Forbes informa

Río Tinto redobla su apuesta por el litio argentino y lidera una nueva etapa de inversión minera con la adquisición de Arcadium Lithium, consolida la presencia del gigante minero en el país, con proyectos en Salta, Jujuy y Catamarca y una fuerte apuesta por el RIGI. La empresa proyecta inversiones millonarias y un futuro prometedor para la industria del litio.

La Revista Contexto de Tucumán informa: Que en Salta se aprobó el primer proyecto del, el proyecto Rincón amparándose en el RIGI para la minería propiedad del gigante Río Tinto, para la producción de litio, con una inversión de 1.000 M/ /D. para producir carbonato de litio a escala industrial.

"Arcadium tenía su planta de cloruro de litio en Güemes, pero tenía recursos en Jujuy y Catamarca. Hoy con el proyecto Rincón en Salta tenemos un portfolio mucho mejor consolidado " afirmó el CEO de Río Tinto. " En términos económicos el salto es significativo EN El Rincón" con 2.000 M/D " Sal de Vida ", con 600 M/D.

En "Fénix" es lo mismo un monto muy similar, dividido en dos etapas. Sólo si se considera lo invertido por Arcadium en los últimos años el monto supera los 3.000 M/D y ahora se sumarían 4.000 M/D adicionales.

SIGMA informa: Descubren un nuevo e importante sistema de Porfirio de cobre y oro en Lunahuasi (San Juan), abre un nuevo objetivo de exploración a gran escala en grandes proyectos, Tienen Lunahuasi, similar al de otros depósitos del Grupo Vicuña, mina de oro, cobre y plata de muy alta ley.

El Diario 24 de JUJUY informa que: Los yacimientos de metal más caros del planeta que han encontrado a las puertas de Argentina, yacimientos de cobre, oro y plata, ubicados entre Argentina y Chile. Se encuentra la minería Vicuña una sociedad de la canadiense Lunding Mining y la australiana BHP, han hecho público que sus proyectos, Filo del Sol y Josemaría atesoran más de 12 millones de Ton de cobre junto con decenas de millones de onzas de oro y pata.

Desde el IPEEM San Juan. Por primera vez la provincia llamará a empresas para que recuperen el oro de los desechos mineros de Marayes. Se trata de los denominados enclaves de un viejo proyecto que dejó de operar a fines de la década del 80 en Caucete San Juan. En la actualidad con tres eslaves mineros, solo una en manos del estado, los otros dos están concesionados. Uno es el proyecto Hualilán mina que se encuentra en reactivación y el otro es de la mina Castaño Viejo.

La provincia de Mendoza impulsa más de 60 proyectos mineros y avanza en certificaciones internacionales para su potencial geológico con los mercados financieros del mundo. La provincia está dando pasos en firme para convertirse en un Pub financiero para desarrollos mineros.

Abra Silver Corp y Lithium Argentina A: G destacaron esta iniciativa. La ministra de minería profundizó el trabajo que realiza la Provincia junto a la bolsa de valores de Toronto. Dijo "Queremos que Mendoza no solo sea un territorio con recursos minerales, sino también una plataforma financiera eficiente y confiable" Recordamos que el gobernador Cornejo tiene un proyecto de autonomía, separatista. ofreció retenciones cero a las compañías extranjeras. Proyecto antinacional que le deja las manos libres para pactar la entrega a potencias extranjeras a tono con la política del gobierno nacional

El Ancasti diario de Catamarca informa:

El litio Proyecto El Rincón, Río Tinto promete inversiones por 2.724 M/D.

Proyecto Mariana (Gan Feng (chinos)273 M/D

Proyecto Sal de Oro (Posco Argentina) 633 M/D

Galán Lithium en Catamarca con el desarrollo Hombre Muerto oeste de Catamarca 228 M/D

El Proyecto Sal de oro entre ambas provincias

Proyectos de oro y cobre en San Juan.

Proyecto Los Azules con promesas de inversiones de 2.700 M/D.

Proyecto Gualcamayo de minas argentinas con 1.000 M/D.

Estos proyectos esperan la aprobación del RIGI, no se sabe por qué la demora.

La semana pasada se reunieron los gobernadores de las provincias mineras menos La Rioja para ver como presionan al gobierno de Milei para que acelere los trámites del RIGI y las obras de infraestructura que necesitan estos proyectos para favorecer a las inversiones extranjeras que quieren garantías jurídicas que les garantiza el RIGI.

El Diario informa que:

Trump da su primer golpe a la Argentina. Hay 30.000 millones en juego sobre este desierto. Va a dictar la emergencia energética en EE. UU que afectará a Vaca Muerta, que consiste en aumentar la producción en su país.

Informaciones de Mendoza, "El Teniente MDZ Mendoza, El Teniente el gigante minero que mira a Mendoza, aseguró 50 años más de cobre y millones de dólares para Chile, ubicada frente al Valle de Uco. La mina subterránea más grande del mundo. La empresa estatal trasandina Codelco realizó la primera perforación en el nivel de hundimiento del Proyecto Andes Norte de la división el Teniente.

Hasta aquí la investigación del Boom minero en Argentina. Tarea compleja por la dinámica, que adquirió el sector, acelerada luego de las medidas que tomó Milei que trastocan las leyes que regulan la actividad minera sobre todo las facilidades para la penetración de mega compañías extranjeras con la implementación del RIGI. La disputa es feroz, continuas operaciones de fusiones, nuevas alianzas etc. Por eso puse algunas fuentes periodísticas especializadas, y todas las noticias que aparecen día a día, con datos a veces contradictorios y otras que se superponen.

La Argentina pasó de ser un país dependiente de imperialismos europeos y de EEUU en ser disputados por distintas potencias mundiales y monopolios extranjeros, en un plan de disgregación nacional.

Sugiero el título: Boom minero en Argentina, saqueo y contaminación ambiental. Disgregación nacional.